

Francisco Concertado
Sr. D. Antonio Reparéz
SALAMANCA



SEGUNDA EDICION

Número suelto, 15 céntos

REDACCION
ADMINISTRACION
ARMAS, 1.3.
TELÉFONO 1705

TOLEDO, MIERCOLES

21

DE JULIO DE 1937

AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 228

Pasan de veinte mil las bajas causadas al enemigo durante las últimas operaciones

Se han cogido siete tanques en las inmediaciones del río Guadarrama

El enemigo ha perdido el 50 por 100 de sus efectivos

En su ofensiva de Brunete ha tenido más de veinte mil bajas

En la última jornada se han avanzado unos cuatro kilómetros

Boadilla del Monte, 20.— He dicho varias veces que la ofensiva iniciada por Brunete y Quijorna ha sido la más importante de toda la campaña. Para ello han concentrado las mejores fuerzas de choque que disponían, con un total de cuarenta mil hombres. Entre ellos la columna Galán, en su inmensa mayoría carabineros; como brigadas internacionales, Thaelmann, Lister, Campesinos, etc.; es decir, las mejores fuerzas de choque de que disponían los rojos. Por las manifestaciones de los evadidos y prisioneros sabemos que también recibieron gran cantidad de material: más de veinte baterías, en carros de asalto, una enorme masa de aviones.

El plan enemigo era llegar hasta Navacerrada, cortar la carretera de Extremadura y avanzar por la carretera de La Coruña, Ciudad Universitaria, Casa de Campo; todo, ellos fracasados completamente, y no solamente se ha detenido al enemigo, sino que se le está haciendo combatir en una zona y situación completamente antagónica para él. En estos ataques los rojos han perdido el cincuenta por ciento de sus efectivos, o sea unos veinte mil hombres.

La resistencia que opone el enemigo en nuestros avances es vencida totalmente; el avance metódico, pero constante de nuestras fuerzas por todos los sectores. La resistencia está favorecida por fortificaciones construidas con toda rapidez, ya que en los últimos combates se le desahizo todo lo que tenían. En las últimas veinticuatro horas se ha avanzado en una profundidad de dos y medio a cuatro kilómetros; se le han hecho un grandísimo número de bajas al enemigo, y el avance ha dado por resultado la conquista de gran cantidad de material.

Lo más importante es que entre Boadilla del Monte y Villafranca del Castillo ayer tarde trataron de resistir los rojos en la Casa del Monte, al Suroeste de dicho pueblo, y lea fué ocupado; además de esto, la cota seiscientos setenta, que hasta ayer con-

sideraban como inexpugnable. Por cierto que en la conquista de la Casa del Monje el enemigo abandonó tres carros de asalto en perfecto estado y cuatro más que en breve podrán utilizarse.

Los rojos intentaron recuperar las posiciones perdidas, pero no consiguieron más que dejar otro elevado número de bajas frente a posiciones recientemente conquistadas.—L. C. O. S.

El magnífico resultado de las últimas negociaciones germano-españolas

Berlín.—En el curso de las últimas semanas se han llevado a cabo negociaciones entre el Gobierno Nacional y el Gobierno alemán. Estas negociaciones han dado un resultado muy satisfactorio para ambas partes.

Se ha sabido que ambas delegaciones tenían el encargo general de revisar el acuerdo general anterior y adaptarlo a la situación actual. A este fin se han firmado en Salamanca una serie de acuerdos particulares que cambian el acuerdo germano-español del 7 de marzo de 1926 en otro de una base mucho más amplia y dándose mutuamente desde primer de agosto los beneficios de la cláusula de nación más favorecida sin reservas.

Los demás acuerdos se refieren a detalles sobre intercambio de mercancías, con el fin de fomentar las relaciones comerciales entre Alemania y la España Nacional en beneficio de ambos Estados.

Hoy hace un año que...

José Moscardó Ituarte... soñaba...

César de héroes, Guzmán moderno, escribió a fuego y oro sobre el pentagrama azul de los cielos limpios de Castilla el romance vibrante por ser épico y conmovedor por su lirismo, de la hazaña que asombró al Mundo, fué envidia de la Europa, asunto de los poetas, humillación de nuestros enemigos y gloria de la España Nacional.

Ese romance que en los días de sol fulgente, cuando el jilguero canta entre la verde gama del prado florido y las golondrinas mojen en las fuentes riéntes sus picos, en su valor rasante. Y en las noches de evocación toledana, en que la luna azulée las frondas de los bosques y filtra sus reflejos entre las rendijas de las puertas en los zaguanes. Cuando creamos escuchar una leyenda de amor, o el chocar de dos espadas en lid por obtener la presión de una mano alabastrina ue asoma entre los geranios de una celosía enrejada, el caudaloso Tajo cantará por el resto de los siglos; al rodar sus aguas sobre los cimientos de ese pedestal sobre el que se alzó un trozo de raza brava para erigirse en heroica. Que se bautizó con el excelso nombre de "El Alcázar de Toledo".

Nombre que sólo al pronunciarle nos puebla la imaginación de fantásticas consejas, de nostalgias de una Patria que estuvo a punto de perderse, y de recuerdos de grandeza.

Por aquellos días anteriores al glorioso Movimiento Nacional, no habían sido escasos en la Imperial Ciudad los incidentes de los cadetes de la Academia de Artillería y valientes falangistas contra la masa izquierdista de la capital. El gobierno criminal de Casares Quiroga, que prevía con anterioridad don-

de habían de desahogar el estado de cosas que se sucedían en la península, no confió ni un solo instante en contar con el apoyo material y menos moral de la guarnición de la capital, al mando de la cual estaba D. José Moscardó Ituarte, que, al efecto, ejercía el cargo de Comandante Militar.

Por ello, el diecinueve de julio, el ilustre General recibió la orden de enviar a Madrid toda la munición y armamento que hubiera en la Fábrica de Artillería, con el propósito de quedar la ciudad desarmada para hacer inútil un posible intento de rebelión.

El entonces Comandante Militar de Toledo, que en un principio se negó rotundamente, accedió con más lógica, aparentemente, después, pero habiendo ya tomado las salidas de la ciudad con la gente de su completa confianza, que impedirían fuera realizada la orden para la cual él había concedido permiso.

Ya la caravana que había de conducir el material a Madrid se encontraba dispuesta en los patios de la Fábrica de Artillería, esperando la orden de emprender la marcha. Llegó y fué cumplida, poniéndose los camiones en movimiento con dirección a las afueras de la ciudad.

En la puerta de Visagra, unos cadetes que habían recibido las correspondientes instrucciones, dieron el alto a los conductores de los vehículos.

—Tenemos orden del Comandante Militar para conducir esto a Madrid.

—Eso no va a Madrid; llevarlo a la Academia, dijeron los cadetes.

Y encañando con sus armas a los ocupantes de los camiones, les hicieron depositar su carga donde habían indicado. Las armas a las que más tarde habían de deber sus vidas y su gloria.

Las armas que se convirtieron en buriles, para grabar en bronce y mármol la asombrosa gesta heroica, asombro de los pueblos, que en su acendrado amor por España no regatearon en escribir, ni aun a costa de su sangre, de su juventud y de sus vidas, los invictos Defensores del Alcázar.

Romero y numerosos falangistas, les miraron en el azúcar, declarándose en franca rebelión, de la que no desistió, ni ante las conminaciones del tirador ni queame, ni del ministro de Instrucción Pública, señor Barnes, ni del indigno ministro de Dios, doctor Camarasa...

Cómo había de claudicar el que tenía el honor y su amor por la Patria muy por encima de todos los afectos personales y ante la amenaza de traidores.

Cómo había de claudicar él, caballero de duro temple y de voluntad férrea. Recto cumplidor de sus deberes y fiel defensor de España, ante los que la ultrajaban, y humillada la querían entregar en brazos de indignos extranjeros e internacionales.

Cómo había de rendirse él ante cualquier amenaza, si consintió en el más terrible de los dolores, en el más cruel de los martirios, en el más inconcebible de los peores, en el dolor más vivo de un padre, como fué consentir la muerte de su hijo mayor de manos de sus enemigos, antes que entregarse y perder el honor, que mantuvo diciendo: "... el honor de un militar no claudica ante cualquier amenaza. NO LA VIDA DE MI HIJO, LA DE MI FAMILIA ENTERA PODRÍA USTED ACABAR, Y NO ME APARTARIA DEL CUMPLIMIENTO DE MI DEBER". Frase hermosa, que contestó a las intimaciones groseras del comandante de las milicias rojas, que "exigía la inmediata entrega del Alcázar", y que la historia citará junto a la de aquel otro excelso varón Guzmán el Bueno, porque buenos y heroicos han sido los dos y exactos en su gallardía sus frases conmovedoras.

¡Perdía un hijo, pero salvaba a España!

GENERAL, el Mundo entero te recuerda con admiración y profundo respeto, y te admira en tu hazaña insuperable.

Nosotros, en este día memorable, te felicitamos, y a nuestro estilo, con el brazo en alto, te decimos. Orgullosos estamos de ser hijos de esta Gran Nación, cuya de Generales y Héroes, a la que tú supiste honrar con tu entereza.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 20 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Sin novedades en el frente de Vizcaya, habiendo ligeros tiroteos en el frente de León.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.— En el sector de Albarracín ha continuado el avance de nuestras tropas, que siguen ocupando nuevas posiciones y venciendo la resistencia que trata de oponer el enemigo, causándole numerosas bajas, siendo escasas las nuestras.

Frente de Avila.— Se han pasado a nuestras filas 88 milicianos, de ellos 77 con armamento.

Frente de Soria.— Sin novedad.

Frente de Madrid.— Ha seguido hoy el victorioso avance de nuestras tropas en el sector de Brunete, conquistando al enemigo varias posiciones muy importantes en la confluencia de los ríos Guadarrama y Aulecia, habiéndose limpiado de enemigos la zona por donde se nan movió nuestras fuerzas. Son numerosísimas las bajas sufridas por las fuerzas rojas, que han abandonado varios centenares de cadáveres, y cogiéndoseles gran cantidad de material de guerra aún sin clasificar: en él figuran varias ametralladoras y siete tanques rusos, de ellos tres están completamente nuevos y los otros cuatro utilizables. El castigo infligido al enemigo durante estos tres últimos días ha sido grandísimo, pasando el número de bajas de las 20.000

En la noche pasada, los rojos intentaron atacar a nuestras posiciones entre el Bar Anita y el Plantío, pero su intento fué deshecho.

Ejército del Sur

En algunos sectores del frente de Córdoba hubo ligeros tiroteos.

Salamanca 20 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

J. CONCEIRO

LA VIDA EN LA CAPITAL



Diputación Provincial E D I C T O Gobierno Civil

SESION DE LA GESTORA

LA DE AYER

A la hora de costumbre se abre la sesión.

Asisten los Sres. Presidente, Secretario, Interventor y los gestores Sres. Vaquero, López-Palomo y Garro.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

BENEFICENCIA E INDETERMINADO

El Sr. Administrador de Reunidos remite cuenta de gastos ocurridos en dicho establecimiento durante el mes de junio, importantes 15.405,86 pesetas, que se aprueba.

Igualmente se aprueba la cuenta justificada de los gastos ocurridos en el Hospital de la Misericordia, durante los meses de marzo, abril y mayo, por valor de 7.303,70 pesetas.

Leída la comunicación del señor Administrador de Reunidos, expresando la necesidad de adquirir tela para confección de batas a las niñas y jóvenes acogidas, por un importe de 238 pesetas, se aprueba, de acuerdo con el informe favorable de Intervención, autorizando a la Superioridad del establecimiento para su adquisición.

Se lee una carta del Sr. Presidente de la Diputación de Salamanca, remitiendo los ejemplares de un folleto en homenaje al Excmo. Sr. D. Emilio Mola Vidal, editado por aquella Corporación, esperando ver con agrado la reedición del mismo por la Corporación de Toledo, para repartirlos entre las Corporaciones y escuelas de la ciudad.

El señor Vaquero propone que pase a estudio de la Comisión de régimen interior, y así se acuerda.

INTERVENCION

Se da lectura a un decreto de la Presidencia ordenando que por el señor Agente encargado de la recaudación del impuesto de cédulas personales, se proceda al reconocimiento por medio de instrumento público de la cantidad que resulta deudor por su gestión en los años 1931 a 1935, y liquidación del de 36 y otros extremos referentes a la confección de los trabajos para la cobranza del ejercicio actual.

El Sr. Presidente explica el decreto, dando cuenta a la comisión de su proceso y cumplimiento, así como de haber encargado para la inmediata realización de los trabajos del ejercicio actual a varios Sres. funcionarios de la corporación.

El Sr. Interventor da cuenta del interés con que dichos trabajos se llevan y expone la necesidad de que se publiquen en Talavera edictos semejantes a los colocados en Toledo, para la rectificación en el empadronamiento para las cédulas. Así se acuerda.

FUERA DEL ORDEN DEL DIA

Terminada la orden del día, el Sr. Interventor, da cuenta de varias comunicaciones de la superioridad, entre ellas una de la comisión de Hacienda, sobre de-

talles en la autorización para concertar la operación de crédito.

A propuesta del Sr. Vaquero se acuerda cursar una felicitación al Generalísimo, con motivo del primer aniversario del Movimiento y hacer constar en acta la satisfacción de ver representada en las sesiones junto al de IMPERIO el representante de "El Alcázar"; y a propuesta del Sr. López-Palomo agradecer al General Moscardó su visita a la ciudad.

SECRETARIA

OTRO OBSEQUIO A LOS OBSERVADORES Y SERVIDORES DE LOS ANTIAEROS

El Sr. Secretario recibió a los informadores, a los que comunicó que en una cuestión entre los funcionarios provinciales, para obsequiar a los observadores y artilleros de antiaeródromo se habían reunido 276,75 pesetas, que les serán oportunamente entregadas.

Don Fernando Aguirre Martínez, Abogado, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.

HAGO SABER:

Que en cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad, todos los reclutas para el reemplazo de 1939 que hayan nacido en el primero y segundo trimestre del año correspondiente, o sea el 1918, quedan obligados a efectuar su presentación, antes del día 31 del actual, en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, donde serán alistados para su inmediata concentración en la Caja de Recluta de Toledo, núm. 3, haciéndose constar, en evitación de los perjuicios consiguientes, que el que así no lo haga será considerado prófugo y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar. Toledo, 20 de julio de 1937. Segundo año triunfal. Fernando Aguirre.

Gobierno Civil

Relación nominal de las cantidades entregadas en este Gobierno Militar por las personas que se indican, con destino a la suscripción nacional, a favor del ejército salvador y suscripción nacional para el acorazado España, cuyas cantidades se ingresan en la cuenta corriente del Banco de España de ésta

PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL

Don José Alcover, industrial en frutas de esta plaza, 50,00 pesetas; don Cecilio Merino Díaz, 5,00;

Total 55,00 pesetas.

PARA EL ACORAZADO ESPAÑA

De la Mehal-la Jalifina de Larrache, número 3, primera compañía de depósito,

Teniente don Antonio Vara Brenes, 25,00 pesetas; cabo Ricardo Cándido del Amo, 5,00;

Kaid. Nasmi Ben Saib, 5,00; 172 ankaris, 315,00; jefes, oficiales, clases e individuos del Bon. A. de San Fernando, número 1, 1.720,10; don Bautista Calvall Más, 10,00; don José Alcover Martínez, industrial de frutas de esta plaza, 50,00; don Viviano Aguado Simón, 10,00.

Total 2.140,10 pesetas.

Anúnciate en IMPERIO

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día veintinueve de julio de mil novecientos treinta y siete.

Don Serviliano Herrero Herrero, don José Calvo García del Moral, Excmo. Ayuntamiento de Toledo.

IMPERIO en la región

Bargas

LA FIESTA NACIONAL DEL 18 DE JULIO DE 1937 I DEL II AÑO TRIUNFAL

Para conmemorar esta gloriosa fecha, las autoridades locales invitaron al vecindario a asistir a una misa cantada ofrecida al Altísimo por los caídos en la lucha, y por las innumerables víctimas villanamente asesinadas por los antirrepublicanos.

A pesar de estar en plena recolección, se suspendieron las faenas agrícolas y todo el vecindario respondió a la plausible iniciativa de las autoridades. La comitiva partió del Ayuntamiento, precedida de los flechas, niñas y niños en perfecta formación con sus respectivos profesores, llevando las banderas de la Patria y la de F. E. T. de las JONS.

El Ayuntamiento en pleno y las autoridades militares y judiciales presidieron el acto en el cual figuraba todo el vecindario.

Una vez terminada la función religiosa se trasladó la comitiva al Ayuntamiento, donde el alcalde, con sentidas frases, dió las gracias a los asistentes a tan noble acto e hizo resaltar la diferencia que existe entre el 18 de julio del 36 bajo el dominio rojo y el 18 del Año triunfal viviendo en la España Grande y Libre, que jalonó nuestro Caudillo.

Con silencio sepulcral fué escuchado y sólo fué interrumpido cuando pronunció el glorioso nombre de Franco, para decir con toda su alma: ¡Viva nuestro excelso Caudillo! ¡Viva España! ¡Viva! fué la contestación unánime de los bargueños que saludan con la mano en alto, signo de su amor y adhesión a España Una, Grande y Libre.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Val de Santo Domingo

FUNERALES POR CALVO SOTELO

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. organizó un funeral por el alma de don José Calvo Sotelo.

El coro estuvo a cargo de la Sección Femenina de F. E. T. La Iglesia estaba completamente llena de fieles. En el centro de la capilla mayor se levantó el catafalco, adornado de coronas de flores que los Flechas depositaron. Terminada la santa misa se hizo un desfile hasta la Plaza del Ayuntamiento y desde los balcones dirigió unas palabras nuestro sacerdote, sobre la vida de Calvo Sotelo. Invitando a seguir su ejemplo a todos los buenos españoles.

Para terminar se cantaron nuestros himnos y se dieron vivas al Generalísimo, a José Antonio y el grito de ¡Arriba España!

EL ANIVERSARIO DEL MOVIMIENTO

Día 18, fecha gloriosa, en que nuestros invictos camaradas se unieron al levantamiento, que después dará el triunfo de nuestra era azul.

A pesar de la ausencia de tantos vecinos y camaradas nuestros este pueblo, desde las últimas horas del sábado dió principio a las grandes fiestas que con motivo del aniversario del Glorioso

Benito Hernández

Primera Casa en carbón de eucina

Núñez de Arce. 10 y Trinidad. 10

TOLEDO

Lominchar

FIESTAS RELIGIOSAS EN HONOR DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN: PRIMERA COMUNION DE LOS NIÑOS

La Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, siguiendo la tradición católica, ha festejado la aparición de la Virgen María en el Monte Carmelo.

Los toques alegres de campanas anunciaron el principio de la Misa, acto solemne donde tomaron su primera comunión los niños de las Escuelas.

El sermón estuvo a cargo de nuestro sacerdote, que con marcada elocuencia, nos hizo ver los grandes beneficios que llevan consigo, los que sobre su pecho ostentan el Santo Escapulario de Nuestra Señora del Carmen y que por la tarde había de ser impuesto a los que por la mañana se acercaron a recibir el Pan de los Angeles.

Se acercaron a la Mesa Sagrada los niños con un recogimiento digno del momento religioso.

Terminadas las ceremonias, los niños fueron agasajados por sus maestros con unos dulces, recibiendo cada uno un regalo como recuerdo de la doble fiesta que habían celebrado. Conmemoración de Nuestra Señora del Carmen y su Primera Comunión.

Entre los niños que hicieron su primera comunión, el "flecha" Juan Higuera Carrascos, iba vestido con el uniforme de la Legión Nacional a que pertenece y cubría su pecho una preciosa banda blanca, hábilmente bordada.

SANTIAGO SANCHEZ ¡ARRIBA ESPAÑA!!

Servicios de Intendencia del Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas y lanares y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la tablilla de anuncios del expresado Establecimiento.

Leganés 10 de Julio de 1937

El Capitán Jefe Administrativo,
JOSÉ HERNANDO

Banco Hipotecario de España

Recaudación de semestre sin intereses de demora

Se pone en conocimiento de los propietarios del Banco Hipotecario de España que el semestre vencido en 30 de Junio próximo pasado, podrá satisfacerse sin intereses de demora hasta el día 31 del presente mes.

Los ingresos correspondientes podrán hacerse en las Sucursales del Banco de España, situadas en las zonas ocupadas por el Ejército Nacional.

Valladolid 5 de Julio de 1937

OFICINAS. Valladolid: Claudio Moyano, 1 y 3
San Sebastián: Peñaflores, 10

Publicidad HERNANDEZ.-Valladolid

Una entrevista frustrada y unos recuerdos viejos Mi visita a la zona roja del Mediterráneo

Cuando se perdió Toledo y se ganó el Alcázar En la iglesia de un pueblo catalán convertida en mercado

Lo gesta de Moscardó en el espíritu de los rojos

El general Moscardó llegó ayer tarde. Apenas me lo han dicho, he tratado de verle, lo que no he podido conseguir. Mañana se marchará—me han vuelto a decir. Ante el temor de no verlo, decidí ir en su busca. En la Comandancia es poco más que imposible saludarle; todas las autoridades, todos los toledanos que le conocían, entran y salen al despacho en una interminable fila que amenaza durar hasta muy tarde.

Luego, en el Gobierno civil, igual: todo lleno de gente, de autoridades y viejos amigos deseosos de saludarle. Pero aquí no me contento con esto. No sé cómo he conseguido pasar al despacho oficial del señor gobernador.

Ahora me explico por qué ya desde allí pasaron a sus habitaciones particulares. En el despacho oficial, junto al teléfono, hay una chica a la que seguramente he venido a incomodar.

Es hermana de un viejo amigo, si la memoria no me es infiel.

Ha sido tan amable, que ha pasado a anunciarme y a cerciorarse, a mis ruegos, de que el General se va mañana.

—El General está cenando—me ha dicho al volver.

No es preciso que me diga más, y calculando las posibilidades de verlo al día siguiente, me retiro.

En mi breve espera en el despacho oficial del gobernador, he recorrido con la mirada la magnífica instalación estilo renacimiento. Y resbalando la vista, he llegado a un manguero que ocupa uno de los ángulos junto a la puerta por donde entré. Sobre el bagueño hay un retrato, y al pie del retrato una dedicatoria. El retrato es del General y la dedicatoria de su puño y letra, está dirigida al señor Cirujano. Su brevedad y su significado la hacen lapidaria. Recuerdo que entre sus frases leí ésta: "A mi hermano".

Y en una rara asociación de ideas, recordé sin querer, viejos momentos, cuando el coronel Moscardó y el comandante Cirujano hablaban con frases laconicas y presentimientos heroicos en la salita aquella de tresillo rojo, del despacho del padre.

Pero lo que la dedicatoria recuerda es esa hermandad sublime inseparable del dolor.

Eran por entonces días antes de la proclamación de la república y las tragedias de hoy se nos caían encima sin poder evitarlas. Cuántas veces recordando aquellos momentos de violencia he pensado. ¡Qué buenos facelistas eran los dos entonces! Del General lo pensé y lo oí

luego hasta en el propio temor rojo durante el asedio. Su gesto magnifico llegaba a nosotros como una esperanza de redención que estaba próxima. Y en el espíritu de los rojos era una espina mortal que ellos sabían daría al traste con la que suponían su victoria.

Recuerdo la figura del primer miliciano rojo que vi y por el supé lo del Alcázar. Era un ser anormal, encorvado y con un sombrero de segador en la cabeza; llevaba dos pistolas y un fusil con correa amarilla, manchado de sangre. Hablaba del asesinato con delectación sádica y en el fondo de su sociedad trágica y de su olor ácido a pólvora y sangre, había un odio hacia Moscardó, que él no discernía bien porque en el fondo era como una admiración enconada.

El gesto de Moscardó era un gesto de leyenda, de esos que hay que ser español para tenerlos, y aquel miliciano, como muchas mujercas de las colas, lo veían con odio rabioso casi en su interior porque Moscardó no fuera de los suyos, porque contra aquel furor al "facista" luchaba dentro de ellos una admiración y un aplauso hacia la grandiosidad epopéyica de la figura del coronel, al que de haber sido de los suyos hubieran abrazado llorando, como aquellas otras mujeres santas el día de la liberación.

Los nombres de Moscardó y Cirujano me han recordado siempre aquella transición dolorosa del principio de su gesta. Y seguramente en estos días, su recordación traerá a los toledanos que la vivieron, aquel escalofrío y aquella emoción que ellos sólo serán capaces de revivir, porque sin vivirla no se puede expresar.

Aquella mañana luminosa y clara que vino como un rayo de sol a rasgar las inquietudes y la indecisión de los días 19 y 20, cuando el capitán Vela, al frente de un puñado de soldados declaraba el estado de guerra y en la cabeza de los bandos se leía: "José Moscardó Ituarte". Aquella mañana en que todas las manos se juntaban en aplausos al Ejército a su paso por las ca-

ULTRAMARINOS

Conservas y Fiambres

Arrabal, núm. 31 - TOLEDO

Imprenta - Librería
- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57
- - TOLEDO - -

lles y en viva a España, cuando la Radio Toledo emitía a los que unos días después serían héroes.

Y la triste desilusión de aquella tarde, cuando la aviación roja bombardeó por primera vez la ciudad y la columna de milicianos amenazaba entrar en Toledo.

Aquella noche trágica en que todo Toledo era un Alcázar y en la que seguramente se pensó en la gesta, mientras los menos decididos lloraban al pie de las radios que rezaban la salve, con verdadero dolor de plegaria, esa salve que tantas veces habíamos oído en las sabatinas de la Catedral.

La mañana siguiente fue dolor y placer en un coctel sin palabras.

Toledo parecía caído en poder de aquellos asesinos recrecidos por la sangre que vertieron en el Cuartel de la Montaña, pero a su lado mismo, en su propio corazón, vivía un Alcázar que mantendría puro el sentido, la realidad y la esperanza de esas esencias de Dios y de la Patria que Toledo desde aquel momento dejaba de tener.

Doloroso es morir y más aún si la muerte es sin defensa. Pero estoy seguro que todos los que murieron a manos de los rojos, caperon con el espíritu de los que teníamos que caer, contentos y alegres, porque Dios y España vivían en el Alcázar y la continuidad del hecho histórico había un nombre que era un héroe en las almas. Y era el de Moscardó.

J. LOPEZ-AYLLON

Otro comentario al aniversario de la muerte de Sanjurjo

Don José Sanjurjo, el general insigne cuyo nombre está asociado a las páginas más brillantes de nuestra campaña de África, fue una de las primeras víctimas ilustres que tuvo que llorar nuestro movimiento cuando apenas se había iniciado. Adherido como buen patriota a todo lo que pudiera conducir a una rehabilitación nacional, se entregó, sin titubeos ni reservas mentales incompatible con su carácter, a la causa que reclamaba de nuevo sus servicios.

Primero, el Caudillo del 10 de agosto, movimiento que perseguía hnanidades analogas a las actuales, no vaciló entonces tampoco en comprometer su vida y su bienestar y en las horas dolorosas que siguieron aquel intento, supo dar un ejemplo admirable de austera dignidad y de entereza moral insobornable. Dios parece que quiso poner a prueba el temple de los hombres que a Sanjurjo seguían y a quienes éste debía elevar a la victoria y la prueba fue decisiva.

Cuando en aquel trance no desmayaron ni se rindieron al desahiento, es que nada podía detener ya el curso de los acontecimientos. Ninguna fuerza humana podía frustrar el designio heroico. Luego otras muchas muertes ilustres volvieron a pa- ner nuevos crespones funebres a nuestras banderas victoriosas. Y el enemigo aprendió a costa suya de lo que eran capaces nuestras banderas enlutadas. Y es que llevaban en sus pliegues el aliento del General heroico que éste les había servido como en un último servicio prestado a su Patria.

Un manifiesto anarquista pide la destrucción del P. O. U. M.

A.X... En Cataluña.—Heme aquí en un pueblito. El autobús sobre cuyo techo he tenido que viajar, me lleva a mi destino lleno de polvo, la plaza de la que fué iglesia. Una gran animación reina alrededor de este monumento. Los habitantes, vestidos con "monos" de trabajo, entran, salen, y gritos de niños llegan a mis oídos, procedentes del interior del edificio. Yo penetro en él.

De Cataluña a Andalucía, atravesando Murcia, una estrecha banda de tierra de una treintena de kilómetros, se alarga sobre los 400 kilómetros entre el Mediterráneo y la alta montaña. Los últimos contrafuertes de la sierra descienden en pendiente dulce hasta el mar y se muestran llenos de viñedos, olivares y plantaciones de almendros. Es el vergel de España.

Es esta parte de la costa mediterránea la que acabo de recorrer. Está todavía en poder de los rojos. Los relatos de los evadidos, las noticias de los comunicados, no bastan para satisfacer mi curiosidad. He querido ver con mis propios ojos la tierra.

Café Restaurant "SUIZO"

Plaza de Zocodover
T O L E D O

erra de los Forzados de la Libertad.

Esta iglesia donde he entrado no tiene ya nada de iglesia. Es el mercado, el depósito de abastecimiento de los sindicatos. Sobre los muros, todo lo que pudiese recordar el culto que se celebraba en ella, ha sido destruido. Los artesanos primorosamente trabajados hornacinas y dorados que adornaban las capillas, laterales y cuyo contorno se dibuja aún sobre la piedra desnuda. Una pila de agua bendita de mármol en forma de concha, está convertida en sostén de mercancías. Una puerta ha sido abierta en el fondo del monumento para permitir a los camiones entrar y salir con facilidad. En el exterior, entre los escombros, yacen arrojadas estatuas mutiladas.

Pendiendo de las columnas, manifiestos que incitan a los hombres a incorporarse a las milicias: "¡Sed un héroe del pueblo!", dice el uno, mientras que otro que se dirige a las mujeres, proclama: "¡Vale más ser la viuda de un héroe que la esposa de un cobarde!" Me reúno a un grupo que comenta una declaración que acaba de pegar al muro uno de la FAI.

"¿Quién nos ha proporcionado armas y municiones? La U. R. S. S. ¿Quién nos sostiene en nuestra lucha por la libertad? ¿Quién combate a la U. R. S. S.? ¡El P. O. U. M.!" Camaradas: Es preciso destruir al P. O. U. M. y a sus jefes!

La multitud murmura y mientras que el anarquista se aleja con el cubo del engrudo, secándose la frente con el pañuelo, la discusión se hace violenta. Los oradores de sindicatos adversos, C. N. T., F. A. I. y A. I. T. comienzan a discursar agolpados sobre los sacos de almendra, sobre los barriles de aceite o de miel. De lo alto desu hornacina que no había soñado en destruir, San Mateo, San Juan o San Marcos hacen descender su bendición.

Bocadillos DIAZ

Antigua
Casa Díaz
Vidrieros Fontaneros
FERIA, 7
T O L E D O

Peluqueros:

Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas, y «Antifoneo» para sin hilos

Laboratorios CARASA

R E N T E R Í A
(GUIPÚZCOA)

Fonda Nueva

Gran confort
Teléf. 1556
Agua corriente en todas las habitaciones
Precios módicos
Situada en lo más céntrico de la capital

ARMAS, 13
T O L E D O

dición sobre estos hombres que la política ha extraviado y que, en lugar de trabajar, hablan, gritan, se increpan con una vana agitación.

Hoy yo quería comprar pan. Se me ha indicado la necesidad de dirigirme al Consejo municipal y pedir el bono al "Jefe del Consejo municipal—pues ya no se puede decir alcalde.—. Pero yo no estoy afiliado a ningún sindicato. ¿Dónde compraré mi pan? ¿En la panadería anarquista, socialista o comunista? Aquí, en efecto, cada agrupación se ocupa de su propio aprovisionamiento y el vecindario puede morir de hambre, si es que forma parte del sindicato adverso. Es la división más completa que se ha conocido nunca. "Adiós señor"—digo al tomar el bono—. Sin embargo, el otro levanta el puño y me responde: "¡Salud!"

Luego me hace notar la manera inconveniente con que le he saludado: "No se dice nunca más adiós. Dios no existe. Tenga usted en cuenta".

Yo continuaré diciendo adiós durante toda mi vida, y si esto me vale algunos disgustos, también me valdrá muchas confianzas.

Por último, he podido lograr el pan. El panadero de la C. N. T. me ha vendido un pedacito. En primer lugar, porque le he remitido un bono por dos panes, y no he tomado más que uno solo, además, porque le he dado un paquete de tabaco.

Enrique VILMORIN

Millán Astray enjuicia con su verbo fervoroso, los párrafos del discurso del Generalísimo

(Viene de la pág. 8).

yo me he permitido decir a todos los que quieren escucharme ya está ahí la más veraz respuesta que emana del que habla sin conocer lo que contrarío, ha dicho, y en ello puede comprobarse que Franco y los españoles luchamos por una España, una Grande, Libre e Imperial, si independiente con su propia esencia con su cuerpo, con su alma, con su historia, con su porvenir más épico y esplendoroso; pido a las naciones que se inspiran en los mismos ideales de salvación, en defensa de la civilización. Y ya tienes la respuesta en el día del Año Triunfal; todos unidos ante Dios y ante España y ante Franco, entonan los himnos y los cánticos de gloria a Dios en las alturas y ante los hombres de buena voluntad, pero paz a los hombres de buena voluntad, no a los que quieren vender la Patria a los que con falsos lemas y estándares teñidos de sangre, ofrecen a los humildes los que jamás les dieron, lo que Franco les dará por ser voluntad de España.

Francisco es la libertad del hombre y del alma para salvar a España de los que la humillan y la exterminan, Franco es cristiano, Franco ama a su pueblo y ama a sus soldados, Franco jamás habrá de derramar una sola gota más de sangre que la que le obligue el enemigo a que España sea Una, Grande, Libre e Imperial, independiente en el contenido de sus ideales espirituales y no impuros materiales.

Y así todos gritamos ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército y el pueblo del Año Triunfal, ganado con sus vidas, con su sangre y con su espíritu purificado ante el altar de la Patria y ante el altar de Dios!

Almacén de Coloniales
Marcelino Suela
TALAVERA

Antúnez y Compañía
BAR AMERICANO
Exclusiva de González Byass
Vinos finos y Cocktail variados
Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

nuestra antena

DE ESPAÑA

La brillante ofensiva nacional ha continuado con gran éxito en el frente de Madrid

Han sido rechazados cuatro intentos de ataque enemigo en el sector de Huesca

FRENTE DE MADRID

En el sector de Valdemorillo han sido ocupadas las posiciones enemigas

Los milicianos de las Brigadas internacionales, piden la repatriación

En Italia se celebra el comienzo del Segundo año triunfal

Roma.—Con motivo del aniversario del Movimiento Nacional Español el Embajador de España cerca de Quirinal señor García Conde, dió una recepción a la colonia española residente en Roma.

El Encargado de Negocios de España cerca de la Santa Sede, también recibió a la colonia española.

En estas recepciones se exaltó la España Nacional y la Italia Fascista.

En el segundo año triunfal se inicia una intensa ofensiva nacional en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Coincidiendo con el segundo año triunfal, se ha iniciado una ofensiva nacional en algunos sectores del frente de Madrid.

En las primeras horas de la mañana, los pueblos de Brunete y Valdemorillo han sufrido un horroroso fuego de artillería y han sido ocupadas las posiciones que hasta entonces tenían los marxistas.

Se recogió abundante material de guerra, carros rusos, dos baterías antitanques, bastantes prisioneros y buen número de heridos.

Vasconia celebra la liberación del pueblo vasco

La colectividad vasca celebró con una comida de plato único, la total liberación del país vasco, asistiendo lo más significado de la colectividad.

Presidió el representante del Generalísimo, Sr. Logendio, quien pronunció un vibrante discurso.

Hablaron, además, Iburguren, presidente de la Academia Argentina, y monseñor Francheschí.

Concurrieron más de mil vascos, que vitorearon a Franco a España.

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, con la colaboración de los organismos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., organiza para el próximo domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España

"El día del homenaje de la retaguardia al frente"

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y que se encuentran hospitalizados.

Asimismo nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias, situadas en calles y plazas, a depositar obsequios en especie o en metálico para los soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España una, grande y libre.

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

Declaraciones de un evadido rojo

Toledo.—Un evadido de Madrid ha declarado a los periodistas la verdadera situación de la capital.

El hambre constituye una verdadera tortura que nadie puede soportar. La población civil, e incluso algunos milicianos, desean la entrada de Generalísimo.

En las columnas internacionales se dan diariamente casos de individuos que exigen la repatriación.

Ejemplo de lealtad y disciplina

Salamanca.—El 21 de julio hace un año que el Regimiento de Transmisiones de El Pardo se sublevó y salió de Madrid, incorporándose en San Rafael al glorioso alzamiento nacional.

Muchos oficiales salieron de la capital, dejando en El Pardo a sus familias.

Los comedores de Auxilio de Invierno de Oviedo, son bombardeados por los marxistas

Oviedo.—Los comedores de Auxilio de Invierno de Oviedo, hace dos días estaban siendo bombardeados por los asturianos. Esta mañana cuando estaban comiendo, entraron en la misma sala varios obuses y produjeron la muerte a tres niñas, seccionando las piernas a otras dos y resultando heridas de mediana gravedad siete más.

Estos niños eran en su mayoría hijos de los mineros asturianos huídos y que están luchando al lado de los rojos es decir, que no les importa ni la muerte de sus mismos hijos.

REPRESALIA ROJA

Berlín.—El gobierno de Santander ha publicado unos pasquines en los que anuncia no serán abastecidas aquellas personas no afectas al gobierno de Valencia, si llegare a efectuarse el bloqueo por la Escuadra nacional del puerto de Santander.

La conmemoración del 18 de Julio

LA COLONIA ESPAÑOLA DE RIO JANEIRO

Río Janeiro.—La colonia española de esta capital ha celebrado una misa conmemorando el triunfo de armas de la España Nacional, asistieron las autoridades militares y civiles y representaciones del Gobierno.

COMENTARIOS DE LA PRENSA EXTRANJERA

Budapest.—Con motivo de celebrarse ahora el aniversario de la fecha del 18 de Julio, se han celebrado en esta capital algunos actos.

La prensa hace resaltar el rotundo fracaso rojo.

La prensa italiana dedica extensos comentarios e informaciones a dicha fecha.

El «Giornale d'Italia» se felicita de la marcha de los sucesos de España.

El «Morning Post» se declara partidario de Franco y dice que la católica España está librando a Europa de un grave problema mundial.

PARA CONMEMORAL EL 18 DE JULIO

Roma.—El embajador de España en esta capital, con motivo del primer aniversario del Levantamiento Nacional, se ha dirigido a la colonia española residente en esta capital, después del discurso se dieron entusiásticos vivas a España, al Generalísimo y al Ejército victorioso.

Un batallón rojo aniquilado por la aviación

El apoyo de la artillería y de la aviación a los ataques nacionales

Frente de Madrid.—La ofensiva nacional comenzada en Brunete se ha extendido a todo el frente; estas acciones han estado apoyadas por la actuación de la artillería y la aviación.

Los soldados nacionales se lanzaron sobre las posiciones enemigas, logrando romper sus líneas y ocupando posiciones importantísimas.

En el aire, centenares de aviones, apoyaban la actuación de la infantería.

Nuestros pilotos descubrieron un batallón rojo, que fue totalmente aniquilado. La lucha continúa con gran éxito en todo el frente de Madrid.

El Gobierno británico pide al de Santander la evacuación de la población no combatiente

Buques nacionales cañonean los objetivos militares de Castellón de la Plana

Continúa la llegada de material de guerra para los rojos

Marsella.—Ha salido de este puerto el cabo Menorca con gran cantidad de material de guerra para la España roja.

También se está llevando a cabo el cargamento de cuatro barcos más con el mismo destino.

Hace algunos días también llegaron al puerto de Barcelona los barcos Zorroza y Azurumeni, con igual clase de cargamento.

Continúa la ofensiva nacional en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Continúa el triunfal avance de las fuerzas nacionales, haciendo retroceder al enemigo y ausándole un grandísimo número de bajas.

Nuestros soldados se han lanzado sobre las trincheras rojas ocupando importantísimas posiciones de gran importancia estratégica entre Brunete y Valdemorillo.

Los combates de hoy han tenido lugar en un frente de cinco o seis kilómetros, con gran éxito para los soldados nacionales, que han cogido al enemigo abundante material y un gran número de prisioneros.

Por el Barrio de Usera y Carabanchales, han llevado a cabo los rojos un contraataque que ha sido enérgicamente rechazado.

La aviación roja no ha aparecido en el día de hoy por todo este frente, y nuestros aviones han sido los dueños del aire durante todo el día.

Somos una unidad de destino en lo universal.

Todos los españoles, acudidos por Franco, unidos por la Fe en la Patria, hemos de alcanzar—por voluntad y sacrificio—la plenitud histórica y espiritual de España.

EL GOBIERNO BRITÁNICO HACE UN LLAMAMIENTO AL DE SANTANDER

Lisboa.—El Gobierno británico ha dirigido un llamamiento al de Santander con objeto de que permita la evacuación de la población no combatiente y la salida de las cárceles de los presos a los cuales no se les ha instruido sumario.

En el mismo sentido se ha expresado al gobierno de Valencia.

HONRAS FUNEBRES EN SALAMANCA POR EL ALMA DEL GENERAL SANJURJO

En la Catedral de Salamanca se han celebrado con gran solemnidad los funerales por el alma del General Sanjurjo.

En representación del Generalísimo asistió el Gobernador Civil de Salamanca, coronel don Jesus Ferrer Jimeno.

Onció el Obispo de Salamanca, y la oración fúnebre estuvo a cargo de D. Clodoaldo Vescoco, de la catedral de León. La capilla de San Esteban interpretó la misa de Réquiem, de Vercesi.

A la ceremonia asistió numerosísimo público.

LA PRENSA DE LISBOA HABLA DE SANJURJO

La Prensa de Lisboa dedica artículos extraordinarios a la memoria del General Sanjurjo, con motivo del aniversario de su fallecimiento, calificándole como ejemplo viviente de patriotismo, caballerosidad y honradez.

En el lugar donde ocurrió el accidente que le costó la vida, se celebran honras fúnebres por su alma.

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

«Rúgole que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DILDREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid».

NUESTRA ESCUADRA POR LAS COSTAS VALENCIANAS

Valencia.—Radio Valencia anunciaba esta mañana la presencia por esas costas de los buques nacionales «Almirante Cervera» y «Galerna», que habían lanzado varias bombas sobre los objetivos militares y el puerto de Castellón de la Plana.

SE RECHAZA UN ATAQUE ROJO EN EL SECTOR DE HUESCA

Zaragoza.—En el día de ayer los catalanes llevaron a cabo un impetuoso ataque contra nuestras posiciones de sector de Huesca. Desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde atacaron cuatro veces nuestras posiciones, después de una intensa preparación artillera, pero siempre se estrellaban contra el fuego de nuestras armas automáticas. El número de bajas ha sido elevadísimo.

HOTEL
La Española
Todo confort
Teléf. 202 = TALAVERA

Ha sido rechazado un fuerte ataque enemigo en el sector de Villaviciosa de Odón

Roma.—El corresponsal de la Agencia «Havas» da cuenta a su periódico de las operaciones realizadas por las tropas nacionales con todo detalle. Los marxistas llevaron a cabo un ataque a nuestras posiciones de Villaviciosa de Odón, siendo rechazados por el constante fuego de nuestra artillería que les esbarató sus planes.

Nuestros soldados aprovecharon este momento y se lanzaron a la contraofensiva logrando ocupar las posiciones marxistas llegando en algunos momentos al cuerpo a cuerpo. Por la tarde la calma era completa y había fracasado el plan rojo.

Visado por la censura

EXTRANJERO

nuestra antena

La guarnición de la capital boliviana, en un golpe de Estado, destituye al presidente de la república y al gobierno socialista

Pekín se halla sitiada por las tropas japonesas

Reforma electoral en Rusia

(Servicio especial de la Agencia LOGOS)

París.—Por lo visto, el Gobierno de los Soviets se preocupa de elaborar una nueva ley electoral. Parece algo *usánico*, pues los miembros de aquel regimiento se estremecen de modo notable, y toda medida que no atienda con urgencia a evitar el despome del bolcheviquismo entronizado en Moscú, suena completamente a hueco. Pero allá ellos, naturalmente... Si por despreocupación de Stalin y su gente, la U. R. S. S. se hundiera para siempre, tanto mejor...

Ello es que los Soviets quieren una nueva ley electoral, y no puede pasar inadvertida al comentarismo del texto que, según noticias, se está redactando el que los técnicos de la Rusia roja no hayan sabido idear algo original, acorde con la novedad revolucionaria de que alardean a cada paso. Porque el proyecto a que nos estamos refiriendo apenas si se diferencia en algo de los síntomas electorales adoptados por todos los países de abolengo liberal y contextura democrático-parlamentaria.

Según las bases de que dan cuenta los correspondientes en Moscú—yo tengo a la vista la referencia de "Le Petit Parisien"—cada trescientos mil habitantes, elegirán un diputado; no ahora candidaturas individuales, sino colectivas, por el sistema clásico de las células correspondientes del partido, o de los sindicatos, o de las Cooperativas, o de determinados Centros culturales. Este último aspecto de la proyectada ley es el único que responde al principio corporativo que define en todas sus modalidades el régimen de trabajadores implantado en Rusia. Todo lo demás, repetámoslo, es liberalismo del siglo XIX, sufragio universal a la vieja usanza burguesa, tan criticada por los teorizantes del bolcheviquismo. Con una particularidad curiosa: que tendrán voto los militares en servicio activo. ¿Y eso...?

Los Soviets conceden el derecho de sufragio al elemento armado por una poderosa razón. A saber: porque los Soviets, más que el pueblo, se apoyan precisamente en el Ejército, que no es, entiéndase bien, la nación en armas, sino una verdadera, imponente y numerosa guardia pretoriana. Una monstruosa fuerza de partido, al servicio, claro está, de Stalin, déspota a la asiática.

En resumen: la Rusia soviética que se obstinó en hacer de

pasado tabla rasa, va a conocer ahora los colegios electorales, las listas, las manipulaciones en las urnas y en los escrutinios, que han desacreditado el sistema en la Francia de la gastadísima República, hoy modelo de Rusia la innovadora y revolucionaria.

Pero no nos sintamos sorprendidos. ¿Es que acaso pudo creer alguien que el comunismo iba a inventar algo de provecho? ¿Es que, pasada la hora del crimen—en el supuesto de que ya no les cometa el bolcheviquismo—tienen capacidad de Soviets para construir cosa alguna...? Después de tantas y tan siniceras vueltas, en el Oriente de Europa, volvemos al punto que sirvió de partida a los Estados parlamentarios de Occidente. Es verdad, os digo, que no corresponden a este fin los excesos de una revolución que cuenta ya veinte años de edad.—LOGOS.

ENTRE LOS MANDOS CHINOS REINAN GRANDES DIVERGENCIAS

Shanghai.—Desde Cing-Tao llegan noticias de que el Embajador japonés entrevistado por una Agencia, ha declarado que cree posible se extiendan las hostilidades a la China del Norte.

A su vez, la Agencia japonesa Domey, anuncia que han volado con dirección al Norte numerosas escuadrillas de aeroplanos chinos que han pasado por Nanking.

Desde Pekín se asegura que las autoridades japonesas se esfuerzan actualmente en controlar la línea ferroviaria Pekín-Muckden, habiendo ocupado algunas oficinas de esta línea por los japoneses que han procedido a un cambio de personal.

De fuente china se tiene la noticia de que las tropas gubernativas y elevadas personalidades del Gobierno de Nanking, han llegado ya a Pao-Pin-Cing.

Se tiene la impresión de que existe una gran desavenencia entre los jefes militares chinos. Mientras unos son partidarios de la aceptación del acuerdo chino-japonés ya formalizado, otros por el contrario, se muestran partidarios aferrizados de una defensa extremada con el auxilio de Nanking. (U. S. P. I. S.)

Visado por la censura

La situación política en Bolivia

Se ha constituido un gobierno de tipo nacional en sustitución del socialista

El orden más absoluto reina en todo el país

La Paz.—La guarnición de la capital ha destituido al presidente de la República, coronel Toro, que había establecido en Bolivia un gobierno socialista.

El orden reina en todo el país. El nuevo gobierno que ha sustituido al antiguo ha declarado el respeto a todos los tratados internacionales, y el mantenimiento de corales relaciones de amistad con los países amigos de Bolivia. Se ha publicado una proclama prohibiendo a las reuniones y advirtiendo que todos los intentos de insurrección serán castigados severamente.—(Upsis.)

"Carta de Bélgica"

Conductas de honor

Al juzgar desde las columnas de nuestra Prensa la actitud de aquellos países gobernados por coaliciones de tipo liberal-democrático, caemos a veces en el error de juzgar a todos los ciudadanos de dicho país con un mismo y equivocado criterio. Aquí en Bélgica, donde la opinión general es más bien de simpatía hacia los rojos de Valencia, existe, como en todos los casos, un gran núcleo de opinión del todo partidario de la España de Franco. Es éste el de *Action et Civilisation*, cuyo núcleo central se halla en la capital belga y que, contando con miles de afiliados, trabaja por la España imperial desde el comienzo del movimiento enviando ya medicamentos o ropas, ya magníficas ambulancias sanitarias que hoy prestan servicios en nuestros diversos frentes de combate. Ahora bien; dentro de dicho grupo es necesario destacar y irar a un plano de primera actualidad que sea un sincero homenaje a dos figuras del mismo.

Son las mismas una mujer y un hombre. La primera es la de una mujer humilde, Berta Welchaerts que, teniendo que llevar el pan cotidiano a su hogar con el esfuerzo de su trabajo diario en un hospital de Bruselas, va hurtando día a día pequeños ingresos del mismo para enviarlos al fondo que *Action y Civilización* destina a la compra de medicamentos y ambulancias para nuestros Ejércitos Azules.

La otra figura que queremos destacar por su labor gigantesca es la del comandante Emilio de Launov, hombre de armas y de letras ejemplar. El comandante De Launov, desde la presidencia de *Action y Civilización*, no ha dejado en los días, y se va hacer un año de nuestra guerra de liberación, de trabajar por el éxito de los ejércitos de España, ya con la organización de envíos, ya con conferencias o actos culturales o artísticos. Después de la conferencia por él pronunciada desde la emisora Radio Nacional de Salamanca, y en la cual puso de relieve, no sólo su amor hacia nuestra causa y el verdadero sentir de las masas honradas de Bélgica, sino también su valía como literato; tal fue el tono magistral de su oración radiofónica.

Ahora, en Bruselas, ha organizado en uno de los principales restaurantes de la capital belga, "El Día del plato único", al que han asistido un gran número de afiliados al partido de *Action y Civilización*. En el mismo se pronunciaron por el comandante De Launov y por el abogado señor Dessy discursos muy brillantes y que fueron justamente ovacionados. El último acto por él organizado ha sido el de unos solemnes funerales por el alma del General Mola.

Por vuestra labor callada y diaria, desde esa tierra belga más rica que de honor hacia España por contraposición a la que ese pueblo tiene para nosotros en signo de sólido reverente. Berta Welchaerts y comandante De Launov, brazo en alto al sentido imperial de esta España Una, Grande y Libre por la que nuestros mejores dan toda su sangre en los frentes, os saludamos.

J. M.

El conflicto chino-japonés

40 trenes de material bélico japonés se dirigen a la China Septentrional

Varias escuadrillas de la aviación china se dirigen a los lugares de la contienda

JAPON NO VE CON BUENOS OJOS UNA MEDIACION EXTRANJERA EN EL ACTUAL CONFLICTO

Tokio.—De procedencia oficiosa se sabe que el Japón no veía con buenos ojos un intento de mediación amistosa en el actual conflicto chino-japonés, por parte de los EE. UU. y de la Gran Bretaña. (U. S. P. I. S.)

VON NEURATH RECIBE REFERENCIA DE LA SITUACION EN CHINA SEPTENTRIONAL

Berlín.—Con referencia a la situación de la China Septentrional, los Embajadores del Japón y de la China en Berlín, han dado comunicación oficiosa al Ministro de Negocios Extranjeros Von Neurath. (U. S. P. I. S.)

DOS CAZA TORPEDEROS JAPONESES EN KHAN KHU

Tien Tsin.—Ha tenido lugar un nuevo encuentro a 30 millas de Tien Tsin. En el puerto de Khan Khu, han llegado dos caza torpederos japoneses. (U. S. P. I. S.)

LOS COMUNISTAS PRESSIONAN ACERCA DEL GOBIERNO DE NANKING PARA QUE SEA DECLARADA LA GUERRA

Shanghai.—Pekín se halla virtualmente sitiada por los japoneses que continuamente reciben refuerzos.

La lucha continúa. La contienda chino-japonesa trata, respectivamente, de defender y aumentar su propio dominio en el Norte de

CHINA TENIA PLANEADA HACIA TIEMPO LA AGRESSION

Tokio.—El Ministro japonés de la Guerra anuncia que los japoneses continúan sus preparativos bélicos. Han partido en dirección al Norte de la línea ferroviaria Pekín-Han-Keu 40 trenes cargados de material bélico.

Se asegura que los recientes acontecimientos habían ya sido preparados con tiempo por los chinos. En el pasado junio fueron enviados al Norte 72 cañones de campaña, 2.500 ametralladoras, gran número de tanques, así como una gran cantidad de alimentos, harina y otras provisiones.

En el primer aniversario de la muerte del General Sanjurjo

Hace un año que el glorioso General Sanjurjo halló la muerte de una manera trágica en un aeródromo de Lisboa.

El heroico militar, representación genuina del Ejército español, llevaba sobre sí todo el peso de una tragedia que era la de España, su único amor, a que consagró toda la existencia y a la que veía sumida en un mar de peligrosa confusión.

Por salvar a España, en una mañana de agosto dió el grito viril del levantamiento contra el tirano. Pero la traición, la cobardía o la indecisión, no permitieron que su noble gesto llegase a todos los rincones de la España dolorida, y se vio cómo los tribunales españoles hacían sentar en un banquillo y condenaban a muerte a un militar que en los campos africa-

Los Gobernadores de las provincias japonesas se han reunido y han dado extensa cuenta de la situación china, acordando promover la solidaridad de las Naciones.

Después de la reunión se ha sabido que el Ministro de Marina, ha dado la noticia a los Gobernadores, al objeto de proteger a los ciudadanos japoneses y a los intereses del país, enviándose diversos buques de guerra en los puertos de la China y del Manchukuo con cargo de ejercer una rigurosa vigilancia. El Ministro de Marina, ha hecho observar que la China oficial no se da cuenta de la intensa propaganda antijaponesa que se está ejerciendo. (U. P. I. S.)

nos dió su vida mil veces por España y que no había cometido otro delito que el intentar su salvación.

Un instante justificado por el miedo a la ejecución, y más tarde una amnistía, le dieron la libertad. Y allí, desde la acogedora capital portuguesa, vió cómo España se hundía cada vez más; cómo se le iba de las manos a aquellos que por su concepción política y clarividencia debieron tener el valor suficiente para no abandonar su puesto en un gesto de romántica dignidad, cuando ya se había perdido todo menos el honor. Entonces, cuando la fiera se mostró tal cual era, toda la verborrea política, con sus respectivos oradores, se batieron en desordenada retirada y tuvieron que venir las juventudes de acción a salvar a la Patria que habían hundido los políticos.

Y es esa juventud que hoy derrocha su sangre la misma que en el octubre tristemente célebre vió con espanto cómo unos hombres que tenían en sus manos los resortes del poder aislaban la verdadera revolución española, que va se había iniciado.

Desde la capital portuguesa oyó el famoso General Sanjurjo el grito anárquico de la España Nacional y revolucionaria. Ya iba a ver realizados los anhelos patrióticos que fueron su obsesión; ahora ya no se frustraría porque frente a la cobardía de traición estaban los fusiles de las juventudes españolas; porque en las alturas del poder, en vez de políticos y mercaderes, iba a haber revolucionarios decididos a hacer la España Nacional-Sindicalista. España estaba salvada; no tenía más que un enemigo, que daba la cara y a cual se vencería; el otro, tan peligroso como este, la caterva de políticos de más o menos tono patriótico, habían despavoridos. Ya no había dietas, ni banquetes, ni recepciones, sino tiros y más tiros. Esta misión ya no era de ellos.

Hoy, al año de guerra y revolución, evocamos la figura gloriosa del General Sanjurjo, que participó con nosotros la visión de una España Imperial, en la que presidía el estilo revolucionario y militar del sistema Nacional-Sindicalista.

El destino arrancó su vida cuando empezaban a florecer los brotes de la victoria y los laureles del triunfo.

Madriñeñas

Las que deséis pertenecer a Falange de Madrid, podéis pasar a hacer la ficha en la Sección Femenina de Toledo, Armas, 3, a las horas de doce a una de la mañana y de seis a ocho de la tarde.

La Delegada Provincial,

Marina G. Oliveros

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Barcelona, reflejos de un sistema

(Servicio especial de la Agencia LOGOS)

La encantadora ciudad tiene nuevos lutos, nuevos días de sangre, nuevas noches, tenebrosas. Se levantan parapetos en las carreteras, barricadas en el Puerto, en las Kambias... Una epidemia de odio, de rabia, de barbarie, presidida por el canal. La honorable Luis Companys, una epidemia apocalíptica, invade los boulevares, dramatiza la vida íntima...

Paga la ciudad su mala traición de consentir y ensayar todos los absurdos filosóficos de antiguo denunciamos y atacamos la propensión que en Barcelona existía en fomentar las ideologías oportunistas más alocuantes y falsas.

Ciudad industrial y laboriosa acogía a multitudes para su mercado de trabajo y éstas eran siempre sometidas al tratamiento teorizante del anarquismo.

Centro fabril, acudieron a él legiones de seres echados de otras naciones pobres, y allí encontraron flautas y cantos de encantamiento con la ofrenda de que todo sería para sus conquististas, que todos los palacios y todas las fábricas les serían entregadas por la revolución...

Allí durante la guerra europea, se fomentó el pistolero por gentes extranjeras, y junto a esa modalidad profesional del crimen, el arte del espionaje y del alto chantaje social. Allí hubo policías que vendían huelgas, sindicalistas que contrataban la tranquilidad y políticos que trataban con esas gentes... Allí se hizo del separatismo el armatoste para encumbrar a hombres sin alma, ambiciosos de mando cultivando esta idea en la mentalidad del campesinado, se fomentaron los odios a la Patria en las multitudes nimigrantes, cartageneros, murcianos, aragoneses, cobrando con esta adhesión y esta tendencia la contribución de la acogida en Cataluña, en donde encontraron trabajo. El separatismo sentido y dirigido por unos cientos de catalanes enloquecidos y delirantes y contaminados a una multitud infantil, sin mentalidad.

harta de hambres y rencores. El anarquismo más pueril desde la dinamita como medio hasta el amor libre como fin; cultivado por apóstoles pagados y vendidos al interés contrario de España...

Los sucesos de Barcelona los podrá detener la Generalidad. Es muy tarde. La insurrección de unos contra otros fue siempre la característica de los luchadores barceloneses. Se les hizo luchadores con móviles románticos, de un romanticismo bárbaro y sencillo, el de conquistar los medios de producción para hacer la felicidad de los obreros. Estos nunca se dieron cuenta perfecta de que los guioneros de que se valieron en la promoción de lucha eran falsos, de que lo que se trataba era de llevar a Barcelona y a Cataluña a una situación en la que predominase el desvergonzado, el cínico, el extranjerizado. Los sucesos de Barcelona podrán decantar en esta o aquella situación. Podrá detenerlos o degenerarlos el terrible aspecto que ofrece una especie humana que por haber escapado de la selección que exige el amor a Dios y a la Patria, ha caído en la necesidad de matarse unos a otros, de devorarse, caídos en el oscuro barranco de la barbarie y de la irreligiosidad. Por no creer, ni ellos mismos creen

Lo de coger la luna con las manos, fué el ideal de esas turbas catalanas y anarquistas, que cuando más se han divertido, colectivizando fábricas que no saben hacer funcionar; incautando o robando almacenes que los despachan y los liquidan en ruinas; asaltando casas particulares que las ensucian, matando a personas, a seres, que muy lejos de merecerlo son personas a cuya moral tenían que rendirse... Acometidos en una locura devastadora, han agotado la productividad de los campos y han creado una verborrea muy revolucionaria, que nada revolucionaria, y nada sabe cambiar.

Esa lucha de las calles de Barcelona aparte de otras significaciones, tiene la de que una mayor parte de los trabajadores barceloneses, ni quieren la guerra, ni pudo aguantar más la tiranía durante la cual la guerra es obligada.

Ellos no aman otra guerra que las calles, la guerra asesina de guardias civiles y patronos. Están adiestrados en todas las estrategias del crimen urbano en plena ciudad cuando existen autoridades de nombre, cuando la adulación los excita...

Barcelona, la ciudad honrada y activa no se ocupó nunca de la política y ahondó mucho en las causas que han originado tanta catástrofe. Se acomodaron en ese vértigo de producir y trabajar con un gesto de desprecio. Pero mientras así ocurría con lo mejor de la ciudad y sus pobladores en los casinos y centros de barriada se inculcaba la idea de exterminio de la clase capitalista y el triunfo de esa amentable "revolución social" que, como se sabe ya por el resultado, es robar, asesinar, incendiar y destruir.

La ciudad que tuvo a Martínez Amado durante unos años los cuales la represión tuvo que ponerles a la altura de la oscura anarquista, conoció las vejigas que tenía que abandonar a momentos de tantas y tan malas caídas. Combustamos las políticas de este insurreccionista, la mayoría por error de apreciación, porque su acción era dura sistemáticamente luego. Y recordando esa política, la masonía, el judaísmo, la barbarie, la vagancia de repente volvió a campear por la ciudad, creando un sistema político a base de un separatismo que en la mayoría de los casos nadie siente ni comprende, pero pero utilizado con odios y latiguillos.

Por ello las calles de Barcelona están siendo de escenario final de lo que tenía que ser una República que los republicanos de buena fe habían de repudiar, al día siguiente de ser instaurada. Una República sin ley sin Dios y sin orientación; una República alquilada para satisfacer a unos millares de hombres sin convicción y para adular a la fiera devastadora que ansiaba subvertirlo todo seleccionada la Sociedad a la inversa, esto es matando a los hombres honrados robando los caudales públicos y satisfaciendo cada cual sus pasiones...

Barcelona es el signo más claro de lo que se busca en esta Cruzada Española, afán del Universo, enseñanza de sus Leyes equilibradoras e imparciales. Barcelona es el reflejo claro de que el Gobierno de Valencia, entelequia sostenida por la ficción se la Generalidad nada defiende que sea noble ningún derecho tiene que amparar y a nada que no sea a esos batalladores que han producido de inconfundible manera la prueba más terminante.

¿Qué espera Inglaterra, Francia y otros países para verlo? ¿Acaso desean todo eso para sus pueblos, puesto que la reconocen como normal?

Barcelona da el signo de toda una crisis de sentimiento, fin de un decadentismo español, tan viejo como nuestras derrotas coloniales y otras vejigas vergüenzas. Nada dice esa lucha entre obreros de un bando y otro, sino que la desazón del odio, el placer del crimen y la locura destructora se apoderó de ese cuerpo social, sobre el que se inyectaron muchas ideologías y absurdos a título de ensayos y mentiras, para que viviera un sistema político lleno de falsedad y mixtificación. El fuego en las calles, los odios de militantes de las filas antifascistas: ¿Qué les dicen, qué os enseñan?

Once meses bajo el terror de Euzkadi

(Viene de la pág. seis.)

entonces, "El Liberal" fué muy mesurado en todo lo que se relacionaba con el ejército vasco y con Aguirre.

UN PUEBLO ENGANADO

Pues bien; esto que era lo que los madrileños fugitivos de Santander, ahora forzosos ciudadanos de Euzkadi, habían previsto; esto era lo que ni siquiera había sospechado la mayoría de Bilbao. En Santander, salvo los milicianos, todos estábamos al cabo de la calle de lo que ocurría.

Por eso, nuestra sorpresa fué grande al llegar a Bilbao y hallar un ambiente de escepticismo, en general, sobre el triunfo de las fuerzas nacionales y un convencimiento total del triunfo del gobierno de Euzkadi, por lo menos. (Una vez que hubiera reconquistado Alava y Guipúzcoa, los nacionales pensaban entregarse en manos de Inglaterra; ya hablaremos de eso, por extenso, en otra ocasión).

Un convencimiento del triunfo de las fuerzas de Aguirre, decía, en grandes sectores de Bilbao.

"Yo recuerdo aún sorprendido el que unas señoras de nuestro campo político creían en diciembre—en diciembre—que el ejército nacional sólo había reconquistado San Sebastián y se habían acercado a Madrid. Ignoraban la toma de Huelva, Badajoz, Toledo, Sigüenza, etcétera. Y si a esto añadimos todo el alarde que se había hecho en las calles de Bilbao con los desfiles de milicianos y gudaris y las acrobacias de los aviones rojos, unido a la prensa encanallada que infestaba la población, juzguese cuál sería el estado de ánimo del pueblo bilbaíno.

Los sucesos de Barcelona los podrá detener la Generalidad. Es muy tarde. La insurrección de unos contra otros fue siempre la característica de los luchadores barceloneses. Se les hizo luchadores con móviles románticos, de un romanticismo bárbaro y sencillo, el de conquistar los medios de producción para hacer la felicidad de los obreros. Estos nunca se dieron cuenta perfecta de que los guioneros de que se valieron en la promoción de lucha eran falsos, de que lo que se trataba era de llevar a Barcelona y a Cataluña a una situación en la que predominase el desvergonzado, el cínico, el extranjerizado. Los sucesos de Barcelona podrán decantar en esta o aquella situación. Podrá detenerlos o degenerarlos el terrible aspecto que ofrece una especie humana que por haber escapado de la selección que exige el amor a Dios y a la Patria, ha caído en la necesidad de matarse unos a otros, de devorarse, caídos en el oscuro barranco de la barbarie y de la irreligiosidad. Por no creer, ni ellos mismos creen

ros era lo que había entonces y unos nidos de ametralladoras colocados al modo que los distinguía un miopo.

Pensaba yo que si estaban tan seguros de ir a Vitoria, para qué estarían metiéndose en aquella obra. Muy pronto empezaban a ponerse la venda y ¡de qué tamaño!, porque lo que yo estaba viendo no era más que un sector y una de las líneas, y además estaban sin terminar las obras. Por lo visto la seguridad que ofrecía la "gran ofensiva vasca", a sus dirigentes, era relativa.

Al fracasar se incrementó la construcción de fortificaciones y en unos meses se obtuvo ese cinturón que los bilbaínos empezaron a llamar burlescamente la línea Maginot y que fué conocido finalmente por la "línea Chokoliki", nombre de una de los productos de la fábrica de Aguirre.

EUZKADI, CUARTELA

Esta fracasada ofensiva fué el derrumbamiento de Euzkadi. Hasta entonces, la vida había sido relativamente agradable al elemento oficial y a los milicianos. El dinero corría en abundancia; los gudaris, ya que no de lauros, volvían del frente, los que volvían, cargados de patatas, judías y gallinas y de todo lo que encontraban en los caseríos, pero este castillo de naipes que era Euzkadi se derrumbó después de la derrota de Villarreal y fué difícilmente recompuesto.

Las tiendas que hasta entonces se habían defendido con las conservas se quedaron vacías, los cafés tuvieron que cerrar, del frente empezó a no poder traerse nada, los precios subían, desaparecía la plata, el papel dinero inundaba Bilbao; los milicianos o "heliodoros", como se llamaban a los duros de papel emitidos por el gobierno euzkaldun (lo de "heliodoros" era porque se llamaba así el divertido ministro de Hacienda del Carlton); ya casi no había necesidad de formar aquellas kilométricas colas para el carbón, porque éste desapareció totalmente, se quemaba leña y se defraudaba a la compañía de luz usando infiernillos eléctricos, previo "puente" en el contador, etcétera, etc.

ARMONIA EUZKALDUN

Y los refugiados de Guipúzcoa empezaban su largo ayuno en el que en breve les seguiría toda la población. Las mujeres evadidas de San Sebastián y Pasajes se encaraban con las bilbaínas.

Tenemos derecho a comer y a comer bien, porque para eso trajimos nuestro dinero ("nuestro dinero" era el dinero robado en los Bancos y en las casas de San Sebastián).

—Pero si os habéis apoderado de todos los enchufes nada más llegar, argumentaban las bilbaínas.

Argumento cierto, porque los conspicuos dirigentes de Euzkadi procedían de Guipúzcoa.

La vida, de dura se torna en miserable. Sólo esos guipuzcoanos enchufados y sus compañeros bilbaínos y algunas gentes de Las Arenas seguían su vida regalada. Mientras que en los parapetos se comía mal y tarde y en las calles a veces ni se comía (el pan llegó a ser un mito) en el Carlton y en

la Bilbaina y en Neguri y en Algora se bebía whisky y las comiditas eran riciadas con champán.

VANIDAD Y CALUMNIAS

En el frente de Lequeitio, los cañones eran retirados de las posiciones al llegar la noche.

Si los dejamos nos los quitan y nosotros no vamos a estar allí toda la noche...

Esta frase resume el espíritu guerrero que animaba a los combatientes rojo-separatistas.

La vanidad de Aguirre y la falacia de la prensa roja serán desde ahora los principales instrumentos que utilizará el soviet para seguir aquella farsa trágica que ha sido la república de Euzkadi. Si no hubiera sido por la Prensa, en Bilbao hubieran entrado las tropas españolas a las cuarenta y ocho horas de haberse conquistado Bermeo.

Pero hay que reconocer que siendo roja o separatista la lectura de la prensa ponía la carne de gallina y no había más remedio que ir al frente a intentar rechazar o detener a nuestras victoriosas tropas; tales calumnias se vertían contra ellas. Y la masa estaba tan ciega que las tomaba como artículos de fe.

MANUEL MIGUEL

La interesante nota del Alcalde de Bilbao, sobre los mártires de aquella ciudad

El alcalde de Bilbao ha dado a la Prensa una nota, de la que escogemos lo siguiente:

Los mártires bilbaínos viven en nuestro corazón: fueron perseguidos, detenidos, encarcelados y asesinados o fusilados por el nacionalismo vasco, con sus hordas rojas y pelotones de ejecución; nartirizados, dieron sus vidas por Dios y por España; sus restos mortales son las reliquias de la villa que redimieron con su sangre generosa. El Ayuntamiento de Bilbao los acogerá amorosamente en el panteón de los mártires bilbaínos, que se construirá en plazo breve.

Por Dios y por España y por su revolución nacional. — El Alcalde, José María de Reizals

acompañia a la nota el trágico resumen de las persona, asesinadas, que es el siguiente:

Mártires del Cabo Quilates: 83; mártires del A tuna Hendi: 29; mártires de los Angeles: Custodios, 102, mártires de Carmelo, 5; mártires de la Casa Galera, 51; mártires de Larrinaga, 54, y mártires fusilados en Derio, 20.

Apostolado del Anuncio

1. ¡FALANGISTAS! No hagamos mal a nadie; pero procuremos siempre hacer el bien con discreción.
2. No «boicoteemos» a ningún comerciante; impongámonos el deber de realizar nuestras compras a los que nos apoyan haciendo en nuestra Prensa sus anuncios.
3. La caridad y la justicia, son las principales virtudes del Falangista; pero éstas, bien ordenadas, deben empezar por nosotros mismos y por los que nos apoyan con sus anuncios.
4. Sin Prensa Nacional-Sindicalista no hay defensa eficaz de nuestros ideales; sin anuncios no puede vivir nuestra Prensa; ayudar a nuestros anunciantes es, pues, hacer una obra Nacional-Sindicalista.
5. Organicemos nuestras compras de modo que realicemos con ellas una fructuosa producción. ¿Cómo? Muy sencillo: comprando a nuestros anunciantes con preferencia a todos los demás.
6. El Apostolado del Anuncio es uno de los Apostolados más fáciles, más eficaces y más necesarios en el día de hoy.
7. ¿Queremos tener una espléndida Prensa Nacional-Sindicalista? Al hacer nuestras compras, grandes o pequeñas, acudamos a nuestros anunciantes y digámosles que les compramos precisamente por ser anunciantes nuestros.
8. De este modo, todo lector, por modesto que sea, puede convertirse en un formidable sostén de nuestra Prensa Nacional-Sindicalista.
9. Para ser un gran Falangista no hace falta dinero, es necesario el sacrificio, y basta un poco de buena voluntad y un poco de sentido común.
10. Si la enorme masa del público falangista practicase este sencillo Apostolado del Anuncio, tendríamos dentro de poco la mejor Prensa del mundo y podríamos defender al Nacional-Sindicalismo con armas invencibles.

El Jefe de la Sección Comercial de IMPERIO, Julián Marín Martínez

LA "LINEA CHOKOLIKE"

Peró en medio de la general euforia rojo-separatista que reinaba en ambas orillas del Nervión al empezar diciembre, a mí me había extrañado algo que yo juzgaba que era nota discordante en la sinfonía de optimismo que salía del Carlton, la residencia oficial de Aguirre: las fortificaciones de Bilbao.

Estuve un día viendo estas fortificaciones en el sector cercano al Castillo de Butron. Muchas alambradas y muchos sacos ter-

Cartelera

HOY, 5:30 y 7:30, HOY

Cine Imperio

PAULA WESSELY en

EPISODIO

Una película alemana

Cine Moderno

La sombra de la duda

por RICARDO CORTÉS y VIRGINIA BRUCE

Enseñan que Franco hizo perfectamente en cubelvarse, que España hizo oportunamente en azarse contra todo eso que está ya al descubierto. Y que en nueve meses habéis engañado al mundo con el tapujo de un sistema político que no existía, puesto que os minaba mucho más que el Ei. Salvador la acción devastadora de vuestros rencores y maldades.

Barcelona y Cataluña entera están dando el ejemplo de que terminantemente debe estar prohibido de que el hombre en España pueda estar con lo más educado para hacer frente, inconscientemente contra aquello que le debiera ser agradable: Unión, Paz y Trabajo.

MARCIANO P. MONTES

La Casa de las Medias

Ventas al por mayor y detall Belén, núm. 8.—Tel. 1527

EL BARATO DE TOLEDO

Comercio, 31 y 33.—Tel. 1667
Mercería - Camisería - Perfumería
TOLEDO

LA FAVORITA

VINOS - COMESTIBLES - LICORES

Viuda de A. GONZÁLEZ

¡¡Legionarios, Falangistas, Regulares!!

En vanguardia esta es la casa que mejor sirve cervezas y embutidos de Salamanca

Plaza del Alcázar de Toledo (frente a la Iglesia)
Carabanchel Bajo



Millán Astray enjuicia, con su verbo fer- voroso, los párrafos del discurso del Generalísimo

"Hablo bajo la impresión de un alma que se reborda de un cuerpo maltrecho" "En el corazón grandioso de Franco, ese impulso y ese latido es el latido nacional"

"Franco y los españoles luchamos por una España Una, Grande, Libre e Imperial"

La conmemoración del primer aniversario del Generalísimo jefe del Estado, ha dicho el Generalísimo en su discurso, ni jamás ha sido más cabal representación de un pueblo en armas. Voy a hablar como siempre, como siempre es el más precioso patrimonio que heredamos de los hombres. Hablo bajo la impresión de un alma que se reborda de un cuerpo maltrecho, que acaba de leer un telegrama que dice así: Al salir para la batalla los legionarios de esta División besamos en la frente a nuestro padre y a nuestro Coronel fundador. Y hablo también con el mandato del caballero laureado Fernando Lizcano de la Rosa, que caminó ya del suplicio en Barcelona, dijera a su hijo: Ten presente que te llamas Lizcano de la Rosa, y no olvides que hay un hombre que se llama—dijo—millán nombre, y también ante el mandato de decir la verdad para la Patria por el recuerdo que a su Coronel dedicará momentos antes de exhalar su último suspiro el mil veces glorioso y héroe Coronel de infantería don Joaquín Ortiz de Zárate, muerto en Irún, al frente de las tropas de Asalto en su conquista. Estos momentos de solemne trascendencia para la vida de la Patria los que hablamos sólo podemos hacer si tenemos la conciencia tranquila de que vamos a decir la verdad, y sólo la verdad. El Caudillo, he lo así, y Dios le inspira y pone en su cuerpo vigoroso y en su inteligencia clarísima todas las potencias necesarias para que conduzca a su pueblo en la marcha épica, en logro dichoso de su independencia y de su grandez.

entrega de los mandos militares de los insurgentes de la revolución del 34. Hay que salvar a España, es preferible morir con honor que contemplar la destrucción de nuestra Patria. La revolución comunista, comenzada desde las alturas del Poder, había estallado y el ejército, haciéndose intérprete del resurgir de los españoles honrados en cumplimiento de un sagrado deber para Dios y para España, decidió lanzarse a la salvación. Donde el ejército permanece ausente las órdenes para el desencadenamiento de la revolución comunista se pone en práctica los cohetes convenientes se lanzan, como señal de guerra, más bajas e impuras son estampas que acreditan la implantación del comunismo; el Gobierno del Frente Popular abre las cárceles, entrega las armas de los parques militares a los asesinos y a los ladrones; al levantamiento de las instituciones y milicias sucede a la superioridad en el aire, en la tierra y en el mar. Son estos sentimientos los que armónicamente se mezclan para formar uno sólo. Salvemos a la Patria, dando como resultado la victoria. La victoria, porque todos los corazones laten con un solo latido y como si toda la sangre de las venas y de las arterias de las tropas afluyeran en el corazón grandioso de Franco y ese impulso y ese latido que es el latido nacional, que al pasar a su cerebro se traduce en orden, que van iluminadas por el Dios de la Eucaristía, por el alma pura, que en el cuerpo de un hombre ascen-

tico se alberga, y por la inteligencia cultivada, a través del estudio de la meditación y del genio, que es la luz con que Dios alumbraba los seres, a los que unce para las más altas misiones de salvar a los pueblos y conducir a la humanidad, y en Franco, en su discurso del Año Triunfal, vuelve luego la vista al pueblo y le enumera las leyes sociales justas y generosas que serán en adelante la obra social a realizar, y no se limita a palabras y conceptos abstractos que nada significan, sino que enumera las leyes dictadas por el Estado que él dirige y dirige y asegura que cuantas leyes favorables a las clases humildes se hayan promulgado se mantendrán y aumentarán. Y añade que en el orden exterior, o sea en las relaciones de España con las demás naciones tuvo, desde el primer momento, la Cruzada Nacional, el rango que le correspondía, y si nuestra buena voluntad tropezó con intereses bastardos y series de dificultades, fué poco a poco abriéndose camino en Europa, y lo que la fuerza de la razón no pudo alcanzar quedó logrado con el triunfo de las armas, y luego con la serena arrogancia del que se siente fuerte y justo—dice—nada conseguirán nuestros enemigos, ante la fortaleza de nuestros ideales, la justicia de nuestra causa y los bríos de nuestras juventudes, que ganando batallas para Europa en los campos de España, redimen al mundo del más terrible de los azotes. Se recogerán los anhelos de la juventud española, y asistidos por

la organización nacional de la F. E. T. de las J. O. N. S.; correspondremos a los sacrificios de todos, forjando la España Una, Grande y Libre que llevamos en nuestros corazones. Nunca estuvo un pueblo más unido a su ejército, ni jamás ha sido éste más cabal representación del pueblo en armas; los frentes fraternalmente luchan y mueren sin distinción de clases y procedencias los soldados españoles. Y con acento de española emoción de fe profunda en lo que él dice es la verdad, termine preguntando no os sentís más estrechamente unidos, esa es la solidaridad nacional que la guerra crea, esta es la garantía de nueva España, que para la mayor convivencia humana, que mejor heraldo para nuestro porvenir; esto ha dicho Franco y en ello demuestra al mundo la justicia de nuestra causa, luchamos por salvar a España y al mundo del comunismo ruso soviético judío y masónico. De que luchamos por salvar a España del comunismo, es pueba irrefutable el documento auténtico y original que debidamente se conserva, es el cual la revolución comunista, con la libertad del Gobierno presidido por Largo Caballero e integrado por una relación de Ministros, pertenecientes a las ideologías comunistas o sometidos al comunismo y en su último número de la orden, se decretó la matanza pura y simple de todos los Generales, Jefes y Oficiales del ejército español, al mismo tiempo que la de todas las personas de probadas creencias religiosas y cristianas, o ciudadanos pacíficos que no tenían más delito ante ellos que el de no ser comunistas. Y se comprueba la veracidad de ello, en que como ha dicho Franco, donde el ejército permanece ausente las órdenes para el desencadenamiento de la revolución comunista, se pone en práctica y se abren las cárceles y se dan armas a los criminales. Y en frente al comunismo nos agrupamos las instituciones armadas y la Milicia y sucede la superioridad en el aire, en la tierra y en el mar. Y a la victoria de las armas sucede la victoria de las leyes sociales, justas y generosas. Y declara después que la Cruzada Nacional Española ya tiene el rango que le corresponde ante unos unos por convicción de nuestro derecho ante otros por admiración de nuestra fuerza, y después que así nuestro derecho y nuestra fuerza desafía, como el caballero guerrero con su cartel de desafío nada conseguirán ante la fortaleza de nuestros ideales, la justicia de nuestra causa y el brío de nuestra juventud. Y estos bríos, que son el exponente de los ideales de la juventud se recogerán en el anhelo de la Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S., la tradición de sacrificio para el bien de la Patria y de los humildes. Nunca estuvo un pueblo más unido a su ejército ni jamás ha sido éste más cabal representación del pueblo en armas. No os sentís más estrechamente unidos que garantía exige para la convivencia humana, esta es la respuesta del Generalísimo Franco dada sin saber, os lo aseguro que Franco en su heroico discurso del Año Triunfal, en absoluto desconocía que alguien de enfrente unas horas antes hubiera hablado. Pe-

SANJURJO

por PEDRO SAINZ RODRIGUEZ

Al cumplirse el primer aniversario del fatal accidente que costó la vida al General Sanjurjo, queremos rendir un cáldido homenaje a su memoria alumbradora de una España regeneradora y gloriosa. En la persona de Sanjurjo amaba el pueblo español a la representación genuina de su Ejército. Pocos casos de tan noble y cordial popularidad, homenaje perenne de todo un pueblo a toda una autentica fama y una gloria sin macula de envidia a un excepcional temple viril, siendo ya esta hábil virtud del valor personal título suficiente para merecer la admiración de nuestro pueblo. Perteneciente a aquella generación militar de las últimas promociones de la Academia General y primera de las especialidades, luchador en los últimos años de nuestras guerras coloniales americanas, combatiente en los 16 años de nuestra guerra marroquí, es a figura de Sanjurjo físicamente representación de nuestra historia militar y del último medio siglo. Ascendido por mérito de guerra en casi todos los empleos de su vida militar. Recordemos estas etapas que son también jalones de gloria de las armas españolas. Voluntario en Cuba ascendió por méritos de guerra en 1896 a primer teniente, y en 1898 a capitán. Al iniciarse el 1910 la acción militar de España en Marruecos, gana Sanjurjo en Beni Bu Ifru el ascenso de comandante, y en 1914, en el Buit, donde es herido, el grado de teniente coronel y la Laureata de San Fernando. Una memorable orden general del Ejército en 1925, reconoce a Sanjurjo, ya Comandante ge-

neral de Melilla, con las dotes personales de Caudillo, que culminan en la jornada de Alhucemas, por la que España vuelve a saborear el viejo y olvidado gusto de la gloria de antaño. El desarme y pacificación de Marruecos fueron llevados a cabo por Sanjurjo, a quien cupo el honor inolvidable de firmar como General en Jefe y Alto Comisario el telegrama desde Bad Baza, que decía: "Ha terminado la guerra en Marruecos". Un patriotismo ejemplar y un valor sin límites a su profesión militar, fueron las normas únicas de la vida de Sanjurjo. El se sublevó el 10 de agosto para impedir la aprobación del Estatuto de Cataluña, votado por una camarilla de partidos sin sentido de responsabilidad histórica y sin conocimiento de la personalidad de España. Sanjurjo vió que el régimen que él atacó cuando la debilidad casi unánime, inconcebible, de un gobierno le puso en trance de hacerlo, se dedicaba a deshonrar al Ejército y a deshacer la unidad de la Patria. Y su alma generosa de soldado patriota, creyó cumplir un deber sublevándose, para intentar salvar lo que había sido parte de su vida intachable y heroica. Este hombre representativo de tantos y tan altos valores del alma nacional, fué, no castigado, sino vejado ignorancia y desprecio. Los hombres que hicieron de Sanjurjo el penado 52 del Dueso, son los mismos que desde el poder asesinaron a Calvo Sotelo. No olvidemos los sufrimientos y las humillaciones del General presidario. Ello basta para deshonrar ante la historia un régimen y a los hombres que lo encarraron. Desde 1909, la revolución antinacional disgregadora venía atacando al Estado español hasta culminar en la república, que nos ha conducido a la presente guerra civil. La táctica revolucionaria consistió en desacreditar y deshonrar las instituciones básicas de la nación; entre ellas, y muy principalmente, al Ejército, haciendo impopular la guerra de Marruecos, para lo cual los partidos políticos corrompidos por este ambiente colaboraron, no cooperando a los sufrimientos del Ejército, con la continuidad y eficacia debida a la organización de la guerra. Sin embargo, a existencia de una zona pacificada en África y de un Ejército en ella, han sido la salvación de España. Los hombres allí formados, y a la cabeza de ellos nuestro Gran Caudillo y Jefe del Estado Generalísimo Franco, son los organizadores de la victoria, administrando el torrente de energía de la Patria puesta en pie, los ha entregado deseosa de salvarse. Honremos a Sanjurjo en sagrada memoria de la indiferencia y hostilidad ambiente nacional. Sanjurjo pereció cuando una vez más corría gozoso a ofrendar su vida por España. Poco antes de emprender su vuelo le comunicaron la noticia de que la antigua Bandera sangre y oro que él tantas veces condujo a la victoria había vuelto a ondear bajo el cielo de España. El General pronunció entonces las que habían de ser sus últimas palabras: "Ya puedo morir contento". Su memoria será siempre sagrada para la España regenerada, que algún día llevará sobre su tumba de tierra española la vieja Bandera carreada de gloria nueva, rutilantes guiones de un porvenir mejor.

Ha habido varias bajas en los últimos combates

Berlín.—La agencia oficiosa alemana recibe de Tokio la noticia de que en los combates que han tenido lugar en las proximidades de Yen-Nuan han sido muertos algunos soldados japoneses.

Los círculos de Tokio no conciben posible una solución pacífica del asunto.—(USPIS)

Inquietud en París y Londres por los progresos japoneses en China

París.—Los acontecimientos del Extremo Oriente se siguen en París con gran inquietud. Al igual sucede en Londres. Se teme que el conflicto pueda pasar a extenderse en un plan internacional.

Según "L'Oeuvre", en Francia se están preocupando, porque se cree que esta política de expansión japonesa puede un día no lejano comprometer seriamente a Rusia. Se recuerda que Alemania y Japón firmaron recientemente un pacto para una acción conjunta entre inajetoinshrdlu conjunta contra la invasión bolchevique.—(USPIS).

Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera

Ultima hora

Ha fallecido Marconi

Roma.—Ha fallecido, a los 63 años de edad, el célebre inventor italiano Guillermo Marconi.—Radio A-Z.

SIGUE EN BAJA EL FRANCO UNAS DECLARACIONES DEL MARISCAL CHANG KAY-SEC

Londres.—Debido a la situación porque atraviesa en estos momentos el Extremo Oriente, el mariscal chino Chang Kay-Sec, ha manifestado que no está dispuesto a perder territorio alguno. Ultimamente las tropas chinas han llevado a cabo un ataque contra las guarniciones japonesas, resultando varios muertos y más de 20 heridos.

"IMPERIO" El diario mejor informado

Batallones de voluntarios norteamericanos en las filas rojas

Se ha constituido en Albacete el batallón Jorge Washington

Gibraltar.—Se tiene noticia de haberse constituido en Albacete (España roja) un nuevo batallón rojo compuesto de voluntarios americanos denominado Jorge Washington, semejante al que ya viene actuando con la denominación de Lincoln y que forman parte de la 3 brigada internacional.—(USPIS).